



新聞 玉川

校章について
玉川学園の校章は、1929年3月、創立者である小原國芳と塾生らにより定められた。さまざまな案が出されるなか、「水玉に川」という小原國芳の言葉をもとに、塾生の人が「シンバルマーク」は小学校の児童でも簡単に描けるように意図され、3本の縦棒は「真・善・美」「子・教師・親」を表していることとされる。色は、玉川の水をイメージした紺色。創立以来のメインカラーとして、知性と誠実を表すこの色を「玉川ブルー」と呼んでいる。

平成26年(2014)

4 | 8 [火]

玉川新聞 (タマガワ)
THE TAMAGAWA SHIMBUN
(企画・制作) 産経新聞社営業局

この紙面は創立85周年を迎えた玉川学園・玉川大学のPR企画として掲載しています。

お問い合わせ
教育企画部キャンパスフォーメーションセンター
TEL 042-739-8170

85th Anniversary Tamagawa 1929 ~2014

グローバル化の時代、先を行く教育環境



2015年4月オープンの「大学教育棟 2014」(図書館・講義室・研究室)と食堂棟の完成予想図

小・中・高

学力と心を育む一貫教育

12年をひとつの学校として

玉川学園では、通常の小学校・中学校・高校までをひとつの学校として「一貫教育」を展開、児童・生徒らは1年生(小1)から12年生(高3)と呼ぶ。従来の「6・3・3」制に縛られず、現在は「4・4・4」制で別校舎に分かれて学び、先進的な取り組みとして注目されている。また玉川大学に進学する12年生は、秋学期から大学の講義を履修でき、修得した単位は、大学での単位としても認定されるなど、意欲と能力に応じて幅広い学びと高大連携の機会を提供している。

グローバル時代をリードする「IBクラス」

玉川学園の特色のひとつに国際教育がある。その最先端を象徴するのが、7年生以上の約120人が学ぶ「国際バカロレア (IB) クラス」だ。IBとは、国際的に通用する大学入学資格。生徒は国際バカロレア機構が提供する世界水準のプログラムで学び、世界トップクラスの大学進学に求められる学力と、高い英語力を養っていく。IBクラスではほとんどの授業を英語で行い、グローバル社会で通用する人材の養成を目指している。



文学部 College of Humanities
Department of English Language Education

英語教育学科

高度な英語力と国際感覚を備えた英語教員および社会で活躍できる人材を養成します。

英語教員養成コース

中学校・高等学校教諭一種免許状(英語)
*ダブル免許プログラムを利用すれば小学校教諭二種免許状(英語)も取得可能(条件あり)

英語指導者養成

国際感覚と確かな指導力を備えた英語教員をめざし、理論と実践を組み合わせた効果的なカリキュラムを通して、即戦力として英語教育の現場に立てる教員の養成を行います。

ELFコミュニケーションコース

異文化間コミュニケーション
地域文化研究・国際交流

「国際共通語としての英語」(ELF: English as a Lingua Franca)を軸にして、国際交流機関やグローバル社会で活躍できる人材を養成します。

海外留学プログラム

2年生の秋学期から3年生の春学期にかけて、全員が9ヶ月間の海外留学を行います。留学先(予定)はイギリス、アメリカ、アイルランドです。留学による効果を最大限得られるよう、留学前後の学びを体系的に組み込んだ総合的な留学プログラムです。

2015年4月設置計画中

*名称その他の計画に変更が生じることがあります

*教職課程認定申請予定。文部科学省における審査の結果、予定している教職課程の内容が変更になる可能性があります。

「大学教育の基本は、知識の伝承」です。この85周年を、基本をおろそかになつていられないチェックをする機会としてさらに前進したい」と、小原学長は強く決意する。創立から85年を経て、当初とは世の中大きく変わった。「社会とともに、大学に求められるものが変化している。今まで交渉していくP交渉といった世界の動きを見ても、現在では一国單

か」例えばEJI統合やTPP交渉といった世界の動きを見ても、現在では一国單位の経済が成り立たないのが明らかだ。「社会の担い手を輩出する」ことが大学の役割だとすれば、社会の変化に対応できる人材の育成が求められます」と話す。

「求められるのはまず語と英語のバイリンガル能

力を重視しています」と小原学長は言う。その中心となるのは、2012年度から導入した「ELF(工

作)プログラム」だ。ELFとは「国際共通語としての英語」(English as a Lingua Franca)を意味している。

これまでの英語教育の目標は「ネイティブ並みの英語の修得でした。ところが、全世界の英語話者のうち、英語を母語とする人は2割ほど。むしろ非英語圏の人びとの交渉の場で、共通言語として使える

ELFプログラム並みに付けることが大切なのです」。ELFプログラムでは、政治や社会の枠組みがグローバル化した今、活躍できる人材像とは、「求められるのはまず語と英語のバイリンガル能

力を重視しています」と小原学長は言う。その中心となるのは、2012年度から導入した「ELF(工

作)プログラム」だ。ELF並みに付けることが大切なのです」。ELFプログラム

が注目されている。小原学長は「学校の質の大きさ尺度は、学力や『何ができるか』という能力。玉川大学は、卒業するまでのプロセス管理をしっかりと、責任保証を図っています」

具体的には、欧米で一般的なGPA(科目成績平均値)制度を早くから取り入れた。各科目の成績をポイント化し、毎年次の基準に達しなければ進級できない。学生はただ単位を履修するだけではなく、科目を絞って深く学習する「修得主義」と転換しなければならない。

これから時代は、日本の人もグローバル社会のなかで対等にやり合う能力が必要で、こうしたグローバル教育には大きな意味があるだろう。

大学の象徴ですが、多メラムでは、9の国籍、10の母語の教員が指導に当たっており、世界の多様な文化を身近に感じながら学ぶことができる。

「図書館はいつの時代も

図書館は、最先端の工夫が凝らされ、他大学からも注目されているという。

「図書館はいつの時代も

図書館は、最先端の工夫が凝らされ、他大学からも注

目されているという。

「図書館はいつの時代も

図書館は、最先端の工夫